
edición: 20  Pág. - año 22 -nº 516 - 2020  -Director: lic. Javier salera - administración: lic. ana fernández valdés tel. 0353-155695424 - Pascanas -e-mail: diarioelmedio@yahoo.com.ar -tirada: 2000 ejemplares - valor $ 20

segUnDa QUInCena De DICIembre De 2020
PróXIma enero 2021
encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

QUeDó habIlItaDo el nUevo ParQUe
InDUstrIal bell vIlle

--------------------------------------------------------------------
etrUrIa: QUeDaron InaUgUraDas formalmente las

obras De reestrUCtUraCIón De
la CooPeratIva eléCtrICa

--------------------------------------------------------------------
PasCanas: Comenzaron a llegar los materIales

Para la obra eléCtrICa Chazón - PasCanas
--------------------------------------------------------------------

entregaron CamIonetas nIssan a
PatrUllas rUrales

--------------------------------------------------------------------
el efeCto ConoCIDo Como “la nIña” se hará

sentIr DUrante toDo enero

Intendentes del Departamento Unión se
reunieron con funcionarios nacionales

Capacitan a efectores de salud en el manejo de vacunas
contra el Covid-19

Las poblaciones de nuestra
zona que estaban representa-
das por sus mandatarios fue-
ron: Monte Maíz, Colonia Bis-
marck, W. Escalante, Pasca-
nas, Idiazabal, Ordóñez y Ca-
nals, entre otros.
Los puntos centrales del en-
cuentro fueron cuestiones vin-
culadas al acceso a la tierra y
la vivienda; obras públicas de
rápida ejecución en municipios;
programas de asistencia social;
el cuidado del medioambiente
y los vertederos regionales.
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regIonales

Quedó habilitado el nuevo Parque
Industrial bell ville
Tras dos décadas de ges-

tiones ante la Provincia,
la ciudad logró poner en fun-
cionamiento en forma defi-
nitiva el Parque Industrial.
El acto estuvo encabezado
por el gobernador, Juan Schia-
retti; el intendente, Carlos Bri-
ner, el ministro de Industria,
Comercio y Minería, Eduardo
Accastello; la secretaria de
Parques Industriales, Alejandra
Barbero; el secretario de In-
dustria, Fernando Sibilla; el le-
gislador departamental, Darío
Iturria; intendentes de la zona,
funcionarios municipales, con-
cejales, tribunos de cuenta,
representantes de CerBell, So-
ciedad Rural y de la Cámara
de la Industria locales y em-

presarios bellvillenses.
En su discurso el Gobernador,
sentenció: “Ahora es el mo-
mento de acelerar porque este
parque está llamado a ser uno
de los principales polos indus-
triales de la Provincia. Bell
Ville tiene que seguir desarro-
llando industrias porque tiene
todas las condiciones. Tiene
capacidad de sus emprende-
dores, de sus trabajadores y
de sus proveedores”.
A su vez que, ratificó el com-
promiso de la Provincia para
apoyar la ampliación del actual
Parque Industrial y la radica-
ción de industrias en Bell Ville.
“Tener cada día más industrias,
son más fuentes de trabajo
que dignifica a las familias y

otorga justicia social”.
Por su parte, el intendente
valoró el acompañamiento de
la Provincia en la realización
de varias obras de relevancia
en la ciudad, recordando como
ejemplo la inauguración la se-
mana pasada del acceso Oes-
te por calle Córdoba.
Agradeció además al Minis-
terio de Industria y sus distintas
Secretarías, funcionarios mu-
nicipales, Concejo Deliberante,
Tribunal de Cuentas, indus-
triales y comerciantes y des-
tacó que “hay perspectivas del
interés de varias industrias de
ampliar sus plantas de pro-
ducción” y que “se está traba-
jando en una ampliación del
Parque Industrial del otro lado

de la Ruta 9”.
A todo esto, Accastello resaltó
el trabajo de los empresarios
en la pandemia que, “lejos de
paralizar sus actividades em-
pezaron a innovar, buscando
alternativas”.
Aseguró que hoy en la pro-
vincia, las empresas han su-
perado los niveles productivos
de febrero de este año, salvo
casos puntuales donde la ac-
tividad no es plena aún. “Los
índices nos indican que para
2021 esta situación tenderá a
mejorar”, añadió.

hIstorIal

El  Parque Industrial comenzó
a desarrollarse en 2002 sobre
16 hectáreas, que incluyen 25
lotes.
La inversión en infraestructura
supera los 350 millones de
pesos, generando 312 puestos
de trabajo.
Del total de las empresas en
plena actividad, dos se en-
cuentran exportando, siendo
América del Sur su principal
destino.
En los próximos días se co-
menzará con el proceso de
reconversión del Parque In-
dustrial a Parque Verde.
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agenDa De trabaJo

Intendentes del Departamento Unión se
reunieron con funcionarios nacionales
El secretario de obras

Públicas, martín gill;
junto al ministro de Desa-
rrollo territorial y hábitat,
Jorge ferraresi; el subse-
cretario de asuntos muni-
cipales de la nación Pablo
giles, el jefe de la Unidad
de asesores de la Jefatura
de  gabinete de ministros,
antonio Pedro zucco; nés-
tor salcedo, del ministerio
de ambiente de la nación
y la coordinadora de Polí-
ticas sociales, victoria to-
losa Paz, recibieron a 18
intendentes y legisladores
del Departamento Unión
para abordar distintos te-
mas de interés para nues-

tras poblaciones.
Las poblaciones de nuestra
zona que estaban represen-
tadas por sus mandatarios
fueron: Monte Maíz, Colonia
Bismarck, W. Escalante, Pas-
canas, Idiazabal, Ordóñez y
Canals, entre otros.
Los puntos centrales del en-

cuentro fueron cuestiones
vinculadas al acceso a la tie-
rra y la vivienda; obras públi-
cas de rápida ejecución en
municipios; programas de
asistencia social; el cuidado
del medioambiente y la cons-
trucción de los vertederos re-
gionales.

🏭Casa Central PasCanas - Inet albarraCín 530
🏭Casa Central laborDe - san martín 299
🏠sUCUrsal PasCanas - mItre eso bUenos aIres



InformaCIónEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE DICIEMBRE 5

bell vIlle

Quedó habilitado en forma oficial
el acceso oeste por calle Córdoba

la montemaICIna rosana negrInI fUe elegIDa la
emPresarIa CorDobesa Del año

◘ los suscriptores de la revista empresarial y econó-
mica, que se edita en la ciudad de Córdoba “Punto a
Punto”, eligieron a la titular de agrometal, rosana ne-
grini, como la empresaria del año 2020.
Negrini compartió terna con Lucas Salim (Grupo Proaco)
y Daniel Parodi (Grupo Parodi).
En su discurso, Rosana recordó cuando obtuvo su primer
premio como “Empresaria del Año”, en el 2008. “En aquel
momento fue el conflicto del campo y en este 2020 fue el
peor de todos, pero justo en nuestro cumpleaños número
70. Estamos pasando por buenas y malas en todo este
período”.
Y continuó: “Fue un año muy difícil pero tuvimos el
privilegio de haber trabajado todo el año, pese a que pa-
samos meses difíciles, pero con mucho trabajo y sacrificio,
por eso el agradecimiento a toda la gente de la empresa”.
La entrega de premios se realizó en Estancia Causana en
un evento presencial en el que participaron los 36 nomina-
dos.

El mismo une la zona
urbana con  la avenida

de Circunvalación “Dr. José
manuel de la sota”, obra
que estuvo a cargo de la
Provincia.
Del acto participaron por te-
leconferencia, el gobernador
Juan Schiaretti y los ministros
de Desarrollo Social, Juan
Carlos Massei y de Obras Pú-
blicas y Financiamiento, Ri-
cardo Sosa; mientras que en
forma presencial lo hicieron
el intendente Carlos Briner,
el presidente de Vialidad Pro-
vincial Martín Gutiérrez, el le-
gislador Dardo Iturria y otras
autoridades municipales.
El mandatario provincial se-
ñaló que esta obra sumada a
la de calle Córdoba, Circun-
valación y gaviones en ba-
rrancas del río, la inversión

en la ciudad supera los 830
millones de pesos.
A su vez, aseguró la conti-
nuidad de la obra del puente
de avenida Güemes, adelan-
tando que su gobierno ya le
pagó un anticipo a la empresa
constructora, sobre una in-
versión de 85 millones de pe-
sos. “Esto lo vamos a terminar
porque eso es lo que se me-
rece la ciudad.
“Las obras se sueñan y se
concretan cuando se aúnan
voluntades, sin importar la
pertenencia política de cada
uno. Lo que importa es la ca-
lidad de vida de los habitantes
de la ciudad”, añadió.
Mientras tanto, el Dr. Briner
agradeció por la obra  al go-
bernador, sus ministros que
lo acompañaron en el acto, a
las actuales autoridades de

Vialidad y las de la anterior
gestión, encabezadas por Os-
valdo Vottero.
Por su parte, Gutiérrez infor-
mó que el  tramo tiene una
longitud de 980 metros y se
compone de dos calzadas de
6,50 metros de ancho cada
una, separadas por un cantero
central de cuatro metros de
ancho que alberga un canal
revestido de hormigón. Tam-
bién se realizó el mejoramien-
to de 200 metros de calzada
entre la rotonda de la Circun-
valación – desvío de tránsito
pesado – y el cementerio La
Piedad. Además, para dar ac-
ceso a los loteos, se ejecuta-
ron cuatro dársenas de giro.
Los trabajos se completaron
con cordones cuneta de hor-
migón, señalización y demar-
cación horizontal.
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etrUrIa

La Cooperativa eléctrica
y de servicios Públicos

de etruria pudo cumplir su
anhelo de dejar inaugurada
las refacciones integrales
de su edificio con la pre-
sencia de público, socios
y autoridades de la entidad
y de la población.
Este acto estaba previsto
para los primeros días de
abril, pero se postergó por
la cuarentena y días atrás
se pudo hacer realidad.
En 2016, la gestión del Con-
sejo de Administración que
se encontraba en ese mo-
mento, dio inicio a este im-
portante proyecto que de-
mandó un significativa inver-
sión.
La iniciativa fue tomada por
las nuevas autoridades quie-
nes continuaron el trabajo.
Tomaron el espacio techado
utilizado como estaciona-
miento vehicular y lo convir-
tieron en un lugar multies-
pacios destinado a una mejor

atención al público, nuevas
oficinas, sala de reuniones
para 25 personas, cocina,
auditorio con capacidad para
104 personas, etc. Todo con
su correspondiente mobiliario
e iluminación de primer ni-
vel.
La sala de reuniones fue el
lugar elegido para recordar
a todos los Presidentes del
Consejo de Administración
de la Cooperativa, desde
1948 hasta la actualidad.
El objetivo del emprendi-
miento, fue el obtener un
ámbito de trabajo agradable,

cómodo e innovador, tanto
para los asociados como para
el personal y la comunidad.
Pero, no solo en el aspecto
edilicio la Cooperativa se ha
renovado, recientemente ha
incorporado el servicio de te-
levisión por cable que perte-
neciera a TELECAT. Ofre-
ciendo tv de alta definición y
más de 100 canales.
Con esta adquisición la en-
tidad cuenta con servicios
de tv, internet, telefonía móvil,
mantenimiento de líneas te-
lefónicas, energía eléctrica
rural y urbana, educación a

Quedaron inauguradas formalmente las obras
de reestructuración de la Cooperativa eléctrica

PasCanas: Comenzaron a llegar los materIales
Para la obra eléCtrICa Chazón - PasCanas

◘ tras el llamado a licitación y posterior adjudicación de
la obra de media tensión que unirá las localidades de
Pascanas y Chazón, la Cooperativa eléctrica de Pascanas
comenzó a recibir los materiales necesarios para la con-
creción de la misma.

distancia y servicio de am-
bulancia.
La inauguración fue vivida
con mucha emoción y alegría
puesto que luego de años

de trabajo se materializó una
gran obra pensada para cu-
brir las necesidades de los
etrurienses por más de 20
años.
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PasCanas

Las direcciones de las Pa-
trullas rurales pertene-

cientes a la Policía de la Pro-
vincia, engrosaron su flota
de vehículos al recibir 15 ca-
mionetas doble tracción.
Los vehículos marca Nissan,
requirieron una inversión de
45.705.000 pesos, pero si se
le suma el equipamiento que
lleva cada unidad (cristales y
luneta antivandalismo, mala-
cate, enganche, barral lumínico,
sistema de radio, panel divisor

y piso tipo batea, entre otros)
que tiene un costo de 787.000
pesos, eleva el monto final a
57.510.000 pesos.
Del acto participaron los mi-
nistros de Agricultura y Gana-
dería, Sergio Busso; Seguridad,
Alfonso Mosquera; e Industria,
Comercio y Minería, Eduardo
Accastello y demás funciona-
rios provinciales y locales.
Además estuvieron presentes
los dirigentes del sector agro-
pecuario. También autoridades

policiales de las Departamen-
tales y de las Patrullas Rura-
les.
La concreción de la compra
fue fruto del consenso y la ar-
ticulación público-privada, en
este caso entre el Estado Pro-
vincial y el sector agropecua-
rio.
Con el objetivo de contar con
más y nuevos elementos, en
este caso para que los efectivos
puedan reforzar tareas de vi-
gilancia y prevención en los

entregaron camionetas nissan a
Patrullas rurales

establecimientos productivos
y en los campos de todo el te-
rritorio cordobés, la inversión
provino del Fondo para el De-
sarrollo Agropecuario y el For-
talecimiento de la Cadena de
Valor Agroalimentaria.
El Fondo se creó en febrero
de este año, con la finalidad
de garantizar la disponibilidad
permanente de recursos para
obras, proyectos y programas
del sector. A través de los mi-
nisterios de Servicios Públicos,
de Obras Públicas y de Agri-
cultura y Ganadería, junto al
Banco de Córdoba, es admi-
nistrado por representantes de
los productores, la Comisión
de Enlace provincial y funcio-
narios del gobierno, y se nutre
de un porcentaje de lo que los
productores aportan a través
del Inmobiliario Rural.
“Estos vehículos son los que
mejor se adaptan a la tarea
de prevención y trabajo frente
al delito rural. Los efectivos de
las Patrullas Rurales, deben
ser además un nexo con el
habitante rural, que haga honor
a ese sentido de pertenencia”,
dijo la jefa de Policía, Liliana
Zárate Belletti.
Creadas en el año 2018, las
Patrullas Rurales nacieron con
la función específica de pre-
venir delitos como robo o hurto
de cereales, maquinarias agrí-
colas, agroquímicos, herra-

mientas y ganado, entre otros.
También tienen la tarea de
acompañar y relacionarse con
el productor, asistir a las es-
cuelas rurales, realizar capa-
citaciones de prevención.
Convenio
En el acto se firmó también
un documento que tiene por
objeto la puesta en marcha de
un Plan Piloto de Implementa-
ción de Tecnología de Última
Generación, para la prevención
de hechos ilícitos en áreas ru-
rales, y la obtención de infor-
mación para el almacenamien-
to de datos útiles de índole cli-
mático y productivo.

nUevo móvIl Para la
PatrUlla rUral PasCanas
Una de esas unidades recayó
en Pascanas, donde el Minis-
terio de Seguridad hizo entrega
de una camioneta Nissan Fron-
tier 4x4 que se suma al móvil
en actividad.
El acto estuvo presidido por
el intendente Municipal Rodolfo
Filipponi; el ministro de Segu-
ridad, Alfonso Mosquera; el le-
gislador Departamental, Dardo
Iturria; el Crio. Gral. Ariel Darío
Lecler. Sub jefe de Policía de
la Provincia de Córdoba; el
Crio. Mayor Fabián Pereira,Dir.
de Patrulla Rural; Crio. Mayor
Marcelo Marin; Crio. Mauricio
Sabena, Jefe Zona 2 Rural y
Crio. Insp. Daniel Duarte Jefe
Zona 1 Unión, entre otros.
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JUstInIano Posse

El gobierno de la Pro-
vincia oficializó el re-

torno del transporte inte-
rurbano de pasajeros en
Córdoba a través de la re-
solución n°175.
Las empresas que atravie-
san nuestra región, Coata
Córdoba y Buses Lep ya es-
tán funcionando pero es im-
portante antes de realizar
cualquier viaje ingresar a la
página web de cada una de
ellas y averiguar los horarios
disponibles y protocolos del
viaje. Además, no todos los
recorridos fueron puestos
en marcha y se han centrado
en los corredores más im-
portantes.
En cuanto a la modalidad
de operación, se pueden
ocupar todos los asientos
de las unidades pero no se
permitirán personas paradas
en el colectivo.

Asimismo, todos los pasa-
jeros deberán viajar senta-
dos, usar barbijo durante
todo el recorrido y tener ac-
tualizada la aplicación CUI-
DAR en sus celulares.

moDalIDaD De Pago
En relación a la modalidad
de pago, desde la Provincia
se propone dejar de lado el
cobro de pasajes mediante
dinero en efectivo para evitar
su manipulación en el con-
texto de pandemia.
De este modo, el pago del

boleto podrá ser efectuado
de manera electrónica  y las
personas que deseen abor-
dar un colectivo en los pró-
ximos días podrán comprar
su pasaje a través de las
páginas webs de las em-
presas o de forma telefónica. 
Si bien la idea es que el
sistema sea 100 por ciento
electrónico, la adaptación
será paulatina y por el mo-
mento se podrá abonar en
efectivo en las ventanillas
de la Terminal de Ómnibus.

tras nueve meses regresó con limitaciones
el servicio interurbano de pasajeros

breves De la regIón

Desarrollaron Una reUnIón entre IntenDentes y
fUerzas feDerales

Varios intendentes de la zona se reunieron con autori-
dades policiales donde fueron informados sobre la acti-
vidad que está desarrollando la fuerza Federal en la re-
gión.
El encuentro tuvo lugar en la localidad de Etruria donde
estuvieron los intendentes, Maximiliano André; Horacio
Castellano de La Laguna, Patricia Zucchi de Chazón y
el secretario de Gobierno de esa localidad, Jorge Cocco.
Por la fuerza policial lo hicieron el Comisario Juan
Romero y los Subinspectores Franco Arnella y Roberto
Lescano de la Policía Federal.
La idea es articular tareas de control e intensificar las
medidas de prevención. 
------------------------------------------------------------------------
monte bUey trabaJa en los DereChos femenInos
Referentes del colectivo feminista Monte Buey mantu-
vieron una reunión con el intendente Municipal Edwin
Riva a fin de comprometerse a sostener una agenda de
encuentros para avanzar y fortalecer espacios de pre-
vención y asistencia de violencia por motivos de géne-
ro.
�Además estuvieron presentes la jueza de Paz, Silvina
Pigliapoco; el director de Acción Social, Ricardo Biliato;
la coordinadora del Observatorio de la Mujer, Karina
Garay y la responsable del Área de Comunicación Lic.
Lucila Martínez.
El objetivo es trabajar en políticas de género en red y
de manera mancomunada con los distintos actores y
actoras de nuestra localidad.
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ColonIa bIsmarCk fIrma aCUerDos Con el
gobIerno naCIonal Para obras

PrevenCIón

E l 14 de diciembre se
cumplen 4 años del

lanzamiento del Plan Pro-
vincial de Prevención y
asistencia de las adiccio-
nes, puesto en marcha a
través del decreto 1754/16
mediante el cual se creó la
red asistencial de las adic-
ciones de Córdoba –raaC-
, e incorporaron nuevas es-
trategias y ejes de trabajo.
En el marco de esta cele-
bración, a lo largo de la se-
mana se sumarán a la RAAC
cinco nuevos dispositivos en
las localidades de Monte
Maíz, Las Peñas Sud, San
Antonio de Litín, Villa del Di-
que y Villa Quillinzo, lo que
significará un total de 122
Centros para la prevención y

la asistencia de las adiccio-
nes.
El plan lanzado en 2016 per-
mitió inaugurar hasta el mo-
mento 117 centros para el
abordaje de las adicciones
distribuidos en la totalidad de
los departamentos de la Pro-
vincia. Asimismo, hizo posible
la creación de dos comuni-
dades terapéuticas públicas.
El plan provincial de preven-
ción y asistencia de las adic-
ciones es una política pública
orientada a la ampliación de
las redes de contención, pre-
vención y asistencia de las
adicciones; a una descentra-
lización y generación de ca-
pacidad instalada local en los
municipios y comunas; y a
una formación permanente

de los recursos humanos es-
pecializados en adicciones.
Esta Red consiste en un sis-
tema único e integral de ca-
rácter preventivo y asistencial,
que se compone de 4 niveles,
de menor a mayor compleji-
dad.
Durante estos cuatro años,
se han realizado más de
70.000 prestaciones en las
diferentes comunidades don-
de intervienen los equipo.
En lo que refiere a la RAAC,
al día de la fecha existen 117
Centros destinados a la pre-
vención y asistencia de las
adicciones distribuidos en los
26 departamentos de la pro-
vincia de Córdoba, garanti-
zando la accesibilidad para
todas sus regiones.

monte maíz se suma al Plan Provincial de
Prevención y asistencia de adicciones

El intendente interino, Leandro Dignani, firmó con la Se-
cretaría de Obras  Públicas de la Nación, junto al secretario
de Obras Públicas Martin Gill, el Convenio Marco Específico
para la obra "Refuncionalización de Corralón Municipal y
Salón Usos Múltiples, proyecto que se va a ejecutar en
corto plazo.
También junto al Ministro de Vivienda de la Nación Jorge
Ferrareci, se asumió el compromiso de la culminación de
las 11 viviendas sociales que había paralizado la gestión
del Gobierno Nacional anterior.
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trabaJan Para QUe monte maíz tenga sU ParQUe
InDUstrIal avalaDo Por la ProvInCIa

◘ el ministro de Industria y Comercio de la provincia,
eduardo  acastello, señaló a la emisora radio línea,
en el marco de la inauguración del Parque Industrial
de la ciudad de bell ville, que "la idea es potenciar a
los pueblos del interior de la provincia creando
trabajo y monte maíz será uno de ellos ya que es un
importante polo productivo”.
El funcionario provincial, agregó a la prensa presentes
en el lugar: “No solo hemos duplicado los parques in-
dustriales, sino que continuamos trabajando para potenciar
a las pymes y con ello generar trabajo en los pueblos.
La peor cara de la crisis se produjo en los grandes con-
glomerados y nosotros necesitamos que los pueblos
puedan seguir creciendo de la mano de empresas que
se radiquen”.
“Es clave el sector agropecuario, agroalimentario e in-
dustrial, trabajando juntos potencian a la provincia,
además del ahorro local que generan estos sectores.
La experiencia de Monte Maíz cuando estuvimos inau-
gurando la planta de aceite de Porcimonte fue muy po-
sitiva, lo mismo vemos con las industrias que tiene.
Ahora estamos trabajando con el intendente, Luis Trotte,
en una definición que tuvimos con Rosana Negrini, de
armar un parque industrial. De potenciar todo lo que
puedan ser las promociones industriales para que las
empresas de Monte Maíz puedan ser más competitivas”,
señaló Acastello.
También se supo que se están dando reuniones entre
el Ministro, el Intendente y algunos empresarios, para
que en el término de dos años el Parque Industrial sea
una realidad". 
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Inter

El fenómeno “la niña”
está cada vez más pre-

sente y será una constante
la falta de lluvias durante
todo el ciclo de los cultivos
de verano. ahora, la pregunta
que todos se hacen es ¿cuál
será la intensidad? ¿hasta
cuándo se extenderá?
Una reciente publicación del
meteorólogo Kirk Hinz, a cargo
de BAMWX, una plataforma
tecnológica sobre climatología
agrícola, evidencia que los
próximos tres meses (diciem-
bre, enero y febrero) tendrán
precipitaciones por debajo del
promedio.
De esta forma, va quedando
más descartada la posibilidad
inicial de que el impacto de la

corriente vaya bajando su in-
tensidad para el mes de enero.
Las proyecciones muestran
que el segundo mes del año
2021 también será afectado
por los efectos de las bajas
precipitaciones.
En la perspectiva cercana, de
los últimos 15 días del mes
de diciembre, el mismo analista
muestra que también será una
quincena seca, con faltante
de precipitaciones, “bloquea-
das” en un patrón más pro-
fundo de escasez de lluvias.
De acuerdo a las últimas pre-
cisiones de la plataforma, una
amplia zona núcleo argentina
tendrá precipitaciones para la
semana del 22 al 28 de di-
ciembre que serán entre, 25%

a 50% por debajo de lo normal
para la misma época.
Por fuera de esa zona crítica,
en la que habrá mayores defi-
ciencias, también una parte
del área más productiva del
país tendrá lluvias que serán
entre un 50% a 75% por de-
bajo de lo normal.
Por su parte y como se venía
anunciando por diferentes mo-
delos climáticos, diciembre y
parte de enero será una ven-
tana crucial en materia climá-
tica, en la cual la falta de llu-
vias, acompañada por el au-
mento de la temperaturas y el
inicio del verano brindará un
primer indicio de los pisos de
rendimiento para el maíz y la
soja.

la niña se hará sentir durante
todo enero



Sección DEPORTES
lIga beCCar varela Un año PerDIDo Para el DePorte amateUr

la beccar cerró un año atípico y sin
definiciones para el 2021
El jueves 10 de diciembre

se concretó en Pascanas
la última reunión ordinaria
del 2020 de Consejo de la
liga beccar varela. 
En la ocasión se hizo entrega
al Club Guillermo Renny de
una placa en mármol alusiva
al centenario del Albiceleste,
cuya denominación además lle-
vará el próximo campeonato
de primera división, una vez
que se reanude el fútbol. Tam-
bién se exhibieron las placas
de los torneos “Dr. Rolando
Juan Mottino” del infanto juvenil;
“Oscar Juan Melano” de tercera
división, y “Carlos Alberto Rol-
dán” del seniors.
En el principal tema de debate
referido a la posibilidad concreta

de jugar un torneo oficial en
primera división y reserva, a
partir del domingo 7 o 14 de
febrero, poco pudo avanzarse
ante la falta de definiciones por
parte de las autoridades gu-
bernamentales, en cuanto a la
autorización para la vuelta del
fútbol en las ligas amateurs
bajo el formato de competencia.
En ese sentido se cierra el año
sin que el Gobierno de Córdoba
ni tampoco el Consejo Federal
de AFA emitan definiciones al
respecto.
Las posturas de los delegados
van en sintonía con este con-
texto de incertidumbre. Recre-
ativo y Unión Lagunense de-
sistieron de participar, sumán-
dose a las bajas de Sarmiento

de Idiazábal y Unión de Ben-
golea, confirmadas en la reu-
nión anterior. Argentino, Olimpo,
Atlético y Sportivo Chazón man-
tienen su posición de jugar aún
sin público. En tanto que los
restantes ocho clubes sólo in-
tervendrían si la autorización
de la vuelta del fútbol es con
un cupo de espectadores. Asi-
mismo se planteó la necesidad
de posponer el comienzo de
un torneo para marzo o abril,
hasta tanto se tenga un pano-
rama más claro sobre un posi-
ble rebrote de casos de Covid-
19. La próxima reunión será a
mediados de enero, augurando
que para entonces se produz-
can anuncios por parte del go-
bierno provincial.

◘ los pequeños clubes del interior están sufriendo
una dura situación puesto que muchas de las disci-
plinas que se practican con la presencia de público
no pueden ser llevadas adelante.
Esto se da especialmente en los deportes colectivos, ya
sea fútbol, voley, hockey, basketball, etc, donde los distintos
organismos nacionales. provinciales y municipales permiten
la práctica deportiva pero sin la presencia de público.
Con ello, los deportes amateur que generalmente son
seguidos por familiares, simpatizantes y amigos, quedan
sin sustentos y de llevarlos adelantes las pérdidas eco-
nómicas serían incalculables.
Por estos lugares, la televisación y el sponsoreo no
existe como una actividad comercial, solo sirve de apoyo
publicitario a pequeña escala.
Por otro lado, miles de entrenadores, profesores, de-
portistas, dirigentes, no saben dónde están parado y se-
mana tras semana esperan en que en cada decreto pre-
sidencial haya alguna modificación, que nunca llega.
Como dice la canción “el tiempo pasa y no vamos
poniendo viejos”.
Pero hay una cosa aún peor, en un año se han perdido
miles de horas de entrenamiento, preparación física y
psicológicas de deportistas de todas las edades. Los
niños y adolescentes son impulsados al uso de videojuegos
y nuevas tecnologías de la comunicación. Se está cam-
biando el aire libre y la salud, por el encierro y la
dominación tecnológica.
Mientras ello ocurre, se van habilitando bailes, boliches,
teatros, playas y ni que hablar de las fiestas clandestinas
que ya son masivas.
De seguir este camino muchos estos espacios deportivos
denominados Clubes van a perder su razón de ser que
era el impulso del deporte, la recreación, la salud y la
vida social de las comunidades. Sin contar las fuentes
de trabajo que van a ir quedando fuera del mercado la-
boral.



Sección AGROPECUARIA
soCIeDaD

la brecha entre lo que cobra el productor
y paga el consumidor es de 4,3 

el meJor PreCIo De los granos le DeJará al estaDo Un
aPorte De 31.000 mIll/Dol

Si bien tuvo una caída
del 4% con respecto a

octubre la brecha continúa
siendo muy alta.
La participación del productor
en el precio final subió 8,5%
con respecto a octubre, ubi-
cándose en 30,7% y alcan-
zando su máximo valor histó-
rico desde que comenzó a
medirse en enero de 2016.
Asimismo, la participación
promedio enero-noviembre
también registró su valor más
alto (26,4%), según informó
la Confederación Argentina
de la Mediana Empresa
(CAME).
En origen, los precios tuvieron
una suba promedio de 15,8%,

mientras que en destino los
comercios minoristas midieron
una suba de 3,4 por ciento y
los hipermercados de 4,6 por
ciento.
Los datos surgen del Índice
de Precios en Origen y Desti-
no (IPOD) que elabora el sec-
tor de Economías Regionales
de CAME en base a los pre-
cios de origen de las princi-
pales zonas de producción y
a más de 700 precios de cada
producto en destino, relevados
no sólo en verdulerías y mer-
cados por un equipo de 30
encuestadores, sino también
mediante un monitoreo de los
precios online de los princi-
pales hipermercados del país

durante la segunda quincena
del mes.
En tanto, el IPOD frutihortícola
bajó 4,6 por ciento en el mes
y la brecha para esos pro-
ductos promedió en 4,56 ve-
ces, mientras que en el  IPOD
ganadero descendió 1,2% con
una brecha promedio de 3,33
veces, manteniendo siempre
su distancia con la brecha
frutihortícola.
En noviembre, la brecha ma-
yor se detectó en la manzana
roja, donde el precio se mul-
tiplicó por 15,01 veces desde
que salió del campo.
La siguieron la zanahoria
(11,53 veces), la pera (8,11
veces), y el pimiento rojo (5,11

Gracias a la suba de las cotizaciones de los granos en el mer-
cado internacional, los principales complejos exportadores de
Argentina –trigo, maíz y soja- aportarían al menos 31.000
millones de dólares en divisas, lo que representa un crecimiento
de más del 15% respecto con la actual campaña.
Los datos se desprenden de un informe elaborado por la Fun-
dación Mediterránea en el que plantea un escenario de baja
productiva –por la sequía- pero de precios sostenidos.
En tanto, la tendencia podría ser aún más positiva si la falta
de precipitaciones finalmente no afecta a los cultivos locales y
si los precios internacionales continúan su rally alcista, en este
panorama, el ingreso de divisas podría trepar hasta los
u$s36.700 millones.
“Los escenarios que combinan caídas de volúmenes y de
precios serían los menos favorables (entre u$s25,8 mil millones
y u$s28,4 mil millones) pero afortunadamente son también
poco probables, dado que una caída de producción importante
en Argentina, particularmente en soja, difícilmente sea acom-
pañada de una caída de precios internacionales, en el contexto
en el que se encuentra el mercado, de menores existencias y
demanda bastante firme”, adelanta la Fundación.

veces).
Los productos con menores
brechas, en tanto, fueron: la

calabaza (1,55 veces), la acel-
ga (1,78 veces), la papa (1,98
veces) y la frutilla (2,17).



fInanCIamIento - CréDItos

El cooperativismo agro-
pecuario tendrá acceso

a una línea crediticia de 15
m de pesos para financiar
diferentes proyectos con una
tasa de interés que será del
18% anual.
La decisión se conoció días
pasados tras una reunión que
el presidente de Coninagro
Carlos Iannizzotto sostuvo con
el ministro Matías Kulfas y la
subsecretaria de Financiamien-
to y Competitividad PyME, Le-
ticia Cortese.
El apoyo crediticio tiene como
destino a las empresas coo-
perativas certificadas como
micro y pequeñas.
El financiamiento cubrirá hasta
hasta el 80% del proyecto pre-
sentado, mientras que el 20%
restante quedará a cargo de

la empresa solicitante.
Iannizzotto contó que la enti-
dad tomó «con agrado» este
anuncio de líneas de crédito y
añadió que: «es aire fresco,
son alternativas financieras que
se abren, que están vinculadas
a alentar a los que invierten y
producen, como las pymes y
pequeños productores. este es
el camino para dar trabajo»,
sostuvo el dirigente rural.
«Las empresas podrán obte-
ner como mínimo $200.000.
Los créditos tendrán una tasa
fija del 18% nominal anual en
pesos y contarán con un año
de gracia con un plazo de
pago de hasta siete años (in-
cluido el período de gracia)»,
comunicaron desde el Minis-
terio.
Iannizzotto y Kulfas coincidie-

ron en la «relevancia» de las
cooperativas y mutuales
«Las cooperativas y las mu-
tuales son parte de la estructura
productiva del país, engranajes
relevantes de la producción en
distintos sectores, como las
cadenas agroindustriales, con
las fábricas recuperadas. Me
parece que es un tema central
que hay que profundizar”, sos-
tuvo Iannizzotto.
Por su parte, Kulfas agregó:
“Por eso, insistió en que “hay
que salir de la antinomia entre
empresas grandes contra py-
mes o cooperativas, Argentina
necesita de todos los secto-
res”.
Las inscripciones para los cré-
ditos se recibirán hasta el 31
de marzo de 2021 o hasta
agotar cupo de la línea.

las pequeñas cooperativas agrícolas tendrán una
línea de crédito por $15 millones
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emPresas e InnovaCIones - fUente maQUInaC

Fragar se apresta a cerrar
la mejor temporada de

los ocho años de funciona-
miento que tiene la empresa
de monte maíz.
“El nivel de ventas en 2020
ha sido muy bueno y la planta
viene trabajando a tope, a pe-
sar de las dificultades que
plantea la realidad”, resume
David Ávila, Responsable co-
mercial de Fragar.
Pero los buenos resultados
no se limitan al récord de fac-
turación. También el año ha
sido muy positivo en materia
de diversificación de produc-
tos.

ProDUCtos
“Nuestro caballito de batalla
son los rolos pisa-rastrojos
para la protección de cubiertas
de tractores y cosechadoras,
rubro en donde seguimos sien-
do líderes y hemos ganado

mercado, demostrando la efi-
cacia de nuestros productos“,
destaca Ávila.
A eso se suman los avances
que Fragar viene experimen-
tando en nuevos segmentos
del mercado, como los equipos
para el control mecánico de
malezas.
“Nuestra controladora de ma-
lezas ya se está usando tanto
en barbechos como en zonas
periurbanas, donde no están
permitidos los agroquímicos.
Y en 2021 se esperan grandes
cambios en nuestra maquina”,

detalla Carlos García, Titular
de Fragar.
“También se están incorpo-
rando en planteos agrícolas
de orientación agroecológica
que se encuentran en una
etapa de transición hacia el
menor uso de herbicidas”, aña-
de.
Paralelamente, la compañía
desarrolló productos innova-
dores para el mercado argen-
tino, como la desmalezadora
de brazo articulado FRD 1500
o la cosechadora de maíz dul-
ce FRMD1000.

emPresasEL MEDIO
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fragar cierra en 2020 el mejor
año de su historia



Sección SALUD

avanCes teCnológICos

monte maíz se sUmo a la raaC

Justiniano Posse ya cuenta con un sistema
de Digitalización Directa de rayos X
La municipalidad de Jus-

tiniano Possee adquirió
un sistema de Digitalización
Directa para el revelado del
equipo de rayos X del hos-
pital municipal san roque. 
Con una inversión de
$2.130.000, este equipamiento
que ya se encuentra instalado
en el Hospital. El mismo per-
mite obtener imágenes en me-
nos tiempo, además de lograr
menos irradiación sobre los
pacientes y una mejor reso-
lución en las imágenes, que

por ser digitales, podrán ser
rápidamente enviadas a los
profesionales necesarios.
Además este sistema evita

la utilización de líquidos para
revelado y placas radiográfi-
cas, lo que implica un benefi-
cio ambiental y económico.

El 14 de diciembre se cumplieron 4 años del
lanzamiento del Plan Provincial de Prevención
y Asistencia de las Adicciones, puesto en
marcha a través del decreto 1754/16 mediante
el cual se creó la Red Asistencial de las Adic-
ciones de Córdoba –RAAC-, e incorporaron
nuevas estrategias y ejes de trabajo.

En el marco de esta celebración, a lo largo
de la semana se sumarán a la RAAC cinco
nuevos dispositivos en las localidades de
Monte Maíz, Las Peñas Sud, San Antonio de
Litín, Villa del Dique y Villa Quillinzo, lo que
significará un total de 122 Centros para la
prevención y la asistencia de las adicciones.
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mInIsterIo De salUD De la ProvInCIa - CovID-19

Capacitan a efectores de salud en
manejo de vacunas
La Dra. Paula barbero

responsable de Inmuni-
zaciones de la Provincia;
junto al director del hospital
regional bell ville, Dr. Jose
maria ruiz y referentes de
salud del Departamento
Unión, mantuvieron una reu-
nión a los efectos de coor-
dinar el esquema de vacu-
nación contra el Covid-19.
En tal sentido, se está traba-
jando con cada municipios de
la región, lo atinente a la lo-
gística de las vacunas, per-
sonas a vacunar (prioridad a
personas de riesgo y trabaja-
dores esenciales), traslado de
vacunas, vacunatorios, per-
sonal idóneo para vacunar,
etc.
La mayoría de los Centros
de Salud de la región serán
unos de los tantos centros de
distribución de vacunas contra
el Covid-19, cuando se ponga
en marcha el proceso de apli-
cación de dosis en el país.
En tal sentido, estos noso-
comios están sumando free-
zer, mobiliarios, computadoras
y demás equipamiento nece-
sario para llevar adelante el
proceso.
En la Provincia de Córdoba,

en una primera etapa, estiman
vacunar a más de un millón
de adultos.
Y se estima realizar entre 9
mil y 12 mil aplicaciones dia-
rias.

en la ProvInCIa
Días atrás quedó inaugurado
en el Hospital Materno Neo-
natal Ramón Carrillo de la
ciudad de Córdoba, el Centro
de Almacenamiento Masivo
de Vacunas y es el primero
en el país en cuanto a di-
mensiones y a innovaciones
tecnológicas y logísticas.
Cuenta con una capacidad
de almacenamiento de 3 mi-
llones y medio de dosis, lo
que significó un incremento
en 11 veces la cantidad de
vacunas que pueden conser-
varse. Esta instalación permite
almacenar el total de dosis
que se requieren para inmu-
nizar a la población de la pro-
vincia durante un año ante
distintas enfermedades.
Sandra Belfiore, a cargo del
programa de Inmunizaciones,
destacó: “Contar con estos
centros de almacenamiento
constituye un panorama alen-
tador en cuanto al proceso

de preparación para la inmu-
nización de Covid-19”.
En cuanto a la vacunación
contra el Covid-19, las auto-
ridades sanitarias señalaron
que se están realizando las
comunicaciones necesarias
con los principales laboratorios
productores de este tipo de
inmunización, con el objetivo
de alcanzar a toda la pobla-
ción adulta que acepte la co-
locación. Destacaron que,
cualquiera sea la vacuna que
se reciba, se realizarán todas
las gestiones que se precisen
para aplicar la mayor cantidad
de dosis en el menor tiempo
posible.
En primer lugar, se ofrecerá
la vacunación a la población
de riesgo (mayores de 60
años, menores de 60 con co-
morbilidades y personal de
salud) y, en una segunda eta-
pa, al resto de la población
mayor de 18 años.
En una etapa inicial la po-
blación objetivo será de cerca
de 1.100.000 de cordobeses;
la intención del Gobierno de
la Provincia es reforzar la can-
tidad de dosis que envíe Na-
ción y duplicar la población
objetivo, según se informó.

monte bUey: avanza la ConstrUCCIón De la
nUeva sala De obstetrICIa y gIneCología

◘ el intendente edwin riva junto a su equipo recorrió
las obras de la nueva dala de obstetricia y ginecología
de hospital municipal.  
Se trata de una obra histórica que tendrá sala de parto y

preparto, habitación para la mamá con baño privado, sala
de neonatología y conexión inmediata a quirófano.
Se sumaron de 40 m2 de construcción y el área de Gine-
cología pasará a contar con un total de 80 m2.
En estos momentos, la unidad están en etapa de revoque
espera que sea inaugurada el próximo mes de enero.




